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Bau- und Verkehrsausschuss Erfurt, 01.10.2013 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses am 19.09.2013 

 

 

Sitzungsort: 

 

"Kaffeetrichter", Infozentrum, 

Löberstraße 34, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:54 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Dr.Duddek 

Schriftführer: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

29.08.2013 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 5.1. BUGA 2021- Bereitstellung von Städtebaufördermitteln 

für den Wettbewerb "nördliche Geraaue" 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtpla-

nung 

1256/13 

   

 6. Festlegungen des Ausschusses  
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 6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

07.03.2012; TOP 7.2 - Aktueller Sachstand - Baumaßnah-

me "Schlösserbrücke, Schlösserstraße, Fischmarkt" 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

0447/13 

   

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

16.05.2013 - TOP 7.3. ...Parkplätze entlang der Straße Am 

Zoopark (DS 0700/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

0910/13 

   

 6.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.4. ...hier: PKW-Anhänger, Nutzung 

städtischer Flächen (DS 1115/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bürgerservice und Si-

cherheit 

1563/13 

   

 6.4. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.5. ...hier: Sachstand Baumaßnahme 

Andreasstraße (DS 1116/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1564/13 

   

 6.5. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.6. ...Radweg Gottstedt - Ermstedt (DS 

1390/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1565/13 

   

 7. Informationen  

   

 7.1. Antrag aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 16.05.2013 

- TOP 5.3. Salzbelastung in Grund- und Oberflächenwas-

ser (DS 0605/13) - hier: Wasserqualität der Gera 

BE: Hr. Metz, SPD-Fraktion 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

0908/13 

   

 7.2. Fußgängerschutzweg vor der Kita Bindersleben 

BE: Hr. Metz, SPD-Fraktion 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr, Ortsteilbürgermeisterin Bindersleben 

1531/13 

   

 7.3. Sonstige Informationen  
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 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE., eröffnete die Ausschusssit-

zung, stellte die form- und fristgemäße Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. Er 

begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder sowie die anwesenden Gäste. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Es wurden keine Änderungen zur Tagesordnung beantragt. 

 

 

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

29.08.2013 

 

   

Die Niederschrift wurde wie folgt genehmigt: 

 

genehmigt Ja 9  Nein 0  Enthaltung 2  Befangen 0   

 

 

 4. Dringliche Angelegenheiten  

   

Es lagen keine dringlichen Angelegenheiten zur Beratung im Ausschuss vor. 

 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 5.1. BUGA 2021- Bereitstellung von Städtebaufördermitteln 

für den Wettbewerb "nördliche Geraaue" 

BE: Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtpla-

nung 

1256/13 

   

Durch Hr. Stampf, Fraktion Freie Wähler, wurde beantragt, den in der DS genannte Begriff 

"alte Fliegerschule" zu streichen bzw. zu ändern. Er begründete seinen Antrag.  

 

Nachdem der Leiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung, Hr. Börsch, dazu 

Stellung bezog, schlug Hr. Metz die Änderung in neu "ehemaliges Schulgelände" vor. 

 

Über diesen Vorschlag ließ der Ausschussvorsitzende Hr. Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE., 

im Anschluss abstimmen. 

 

Der Vorschlag wurde durch die Ausschussmitglieder einvernehmlich angenommen. 
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 (Hinweis: Die von dieser Änderung betroffenen und aufgrund dessen geänderten Anlagen 

liegen der Original-Niederschrift als Anlage bei.)  

 

Die Nachfragen der sachkundigen Bürgerin Fr. Fischer zur Durchführung des Wettbewer-

bes, zur Beteiligung von Thüringer Landschaftsplanern  und der Auslobung von Einzelwett-

bewerben wurden ebenso durch Hr. Börsch beantwortet wie die Nachfrage von Hr. Stampf 

zum Nachnutzungskonzept. 

 

Nachdem keine weiteren Fragen mehr gestellt wurden, stellte der Ausschussvorsitzende 

die DS zur Abstimmung. 

 

beschlossen Ja 11  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

Beschluss 

01 

Der Bereitstellung von Städtebaufördermitteln in Höhe von 350 TEUR für die Durchfüh-

rung des Wettbewerbs  "Nördliche  Geraaue" im Rahmen der BUGA 2021 wird vorbehaltlich 

der Bewilligung durch den Zuwendungsgeber sowie vorbehaltlich der Klärung der haushal-

terischen Voraussetzungen zugestimmt.

 

 

 6. Festlegungen des Ausschusses  

   

 6.1. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

07.03.2012; TOP 7.2 - Aktueller Sachstand - Baumaßnahme 

"Schlösserbrücke, Schlösserstraße, Fischmarkt" 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

0447/13 

   

Die Nachfragen über die unterschiedlichen Höhen zwischen Pflaster und Borden in der 

Schlösserstraße, zum Zeitpunkt der Eröffnung des Weihnachtsmarktes im Zusammenhang 

mit den von der Baumaßnahme betroffenen Flächen sowie der Wiederaufnahme des Stra-

ßenbahnbetriebes ab dem 27.10.2013 wurden durch den zuständigen Mitarbeiter des Tief-

bau- und Verkehrsamtes beantwortet. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.2. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

16.05.2013 - TOP 7.3. ...Parkplätze entlang der Straße Am 

Zoopark (DS 0700/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

0910/13 

   

Hr. Stampf, Fraktion Freie Wähler, bat um eine Information, zu welchem Zeitpunkt die Aus-

schilderung des Parkplatzes erfolgt. Wann können die Planungen zum Aufstellen der Schil-

der im Bau- und Verkehrsausschuss vorgestellt werden? 
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Die zuständige Mitarbeiterin des Tiefbau- und Verkehrsamtes führte aus, dass es sich bei 

der erwähnten Beschilderung nicht um dynamische Anzeigen handelt. Es ist eine feste Be-

schilderung vorgesehen. Ein genauer Zeitpunkt der Realisierung kann zum gegenwärtigen 

Zeitpunkt nicht benannt werden.   

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.3. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.4. ...hier: PKW-Anhänger, Nutzung 

städtischer Flächen (DS 1115/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bürgerservice und Si-

cherheit 

1563/13 

   

Hr. Metz, SPD-Fraktion, bedankte sich für die vorliegende Stellungnahme der Verwaltung, 

wobei er nochmals auf die unbefriedigende Situation im Umgang mit dieser Problematik 

hinwies. Er ging im Folgenden auf mögliche daraus resultierende  Einnahmeverluste für 

die Stadt ein. 

 

Hr. Stampf, Fraktion Freie Wähler, gab folgende Nachfragen zu Protokoll: 

1. Wie hat die Verwaltung nach Prüfung der Problematik auf diese 

reagiert?  

2. Welche Maßnahmen wurden gegenüber den Verursachern / Eigen-

tümern der Anhänger ergriffen bzw. vorgenommen? 

3. Wurden Bußgeldverfahren / Ordnungswidrigkeitsverfahren einge-

leitet und wenn ja, wie viele?  

WV: 

Januar 

2014 

DS 

1880/13 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.4. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.5. ...hier: Sachstand Baumaßnahme 

Andreasstraße (DS 1116/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1564/13 

   

Hr. Meier, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, erläuterte die Situation an der Bushaltestel-

le Andreasstraße im Zusammenhang mit der Beschilderung und dem dort entlang verlau-

fenden Radweg. 

 

Folgende Nachfrage wurde zu Protokoll gegeben: 

Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Bushaltestellen-

Schilder auf dem Radweg an der Haltestelle in der Andreasstraße 

versetzt werden können, so dass diese nicht an der engsten Stelle 

des Radweges stehen. 

WV: 

07.11.2013 

DS 

1881/13 
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Die Nachfrage des Ausschussvorsitzenden Hr. Dr. Duddek, Fraktion DIE LINKE., zur mögli-

chen Führung des Radweges auf der Straße anstatt auf dem Fußweg, wurde durch den zu-

ständigen Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung beantwortet. 

Da nicht ausreichend Platz für diese Möglichkeit der Wegeführung vorhanden ist, müsste 

die Haltestelle verlegt werden. Weiterhin wurde darauf verwiesen, dass der Standort der 

Haltestelle mit der Grundsatzentscheidung zur Gesamtplanung durch den Bau- und Ver-

kehrsausschuss bereits bestätigt wurde. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 6.5. Festlegung aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 

29.08.2013 - TOP 6.6. ...Radweg Gottstedt - Ermstedt (DS 

1390/13) 

BE: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 

1565/13 

   

Hr. Meier, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, bat die Verwaltung darum, sowohl die DS als 

auch die Stellungnahme der Verwaltung zur DS den betroffenen Ortsteilen zur Verfügung 

zu stellen. 

 

Die Weiterleitung der Unterlagen wurde durch die Verwaltung zugesichert. 

 

Hr. Kallenbach, CDU-Fraktion, hinterfragte die Verwendung der nicht benötigten HH-

Mittel. Hr. Stampf, Fraktion Freie Wähler, schlug die Verwendung der Mittel für die Anbin-

dung des Radweges zwischen Vieselbach und Niederzimmern vor. 

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes verwies darauf, dass für Maß-

nahmen, die ausgeschrieben werden müssen, diese Mittel im Jahr 2013 aufgrund des nicht 

vorhandenen Zeitfensters nicht mehr verwendet werden können.  

Der zuständige Mitarbeiter des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung informierte 

über die Abstimmungen zur Mittelverwendung im Arbeitskreis Radverkehr. Vorgesehen 

sind diverse Kleinarbeiten an Borden, Markierungen  usw., die nicht ausgeschrieben wer-

den müssen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7. Informationen  

   

 7.1. Antrag aus der öffentlichen Sitzung BuV vom 16.05.2013 - 

TOP 5.3. Salzbelastung in Grund- und Oberflächenwasser 

(DS 0605/13) - hier: Wasserqualität der Gera 

BE: Hr. Metz, SPD-Fraktion 

hinzugezogen: Beigeordnete für Wirtschaft und Umwelt 

0908/13 
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Hr. Metz, SPD-Fraktion, ging auf den Inhalt der Stellungnahme der Verwaltung zur DS ein 

und hinterfragte die Zusammenarbeit der Stadt mit den angrenzenden Gebietskörper-

schaften zur Verbesserung der Wasserqualität. 

Der amt. Leiter des Umwelt- und Naturschutzamtes, Hr. Lummitsch, verwies in seinen An-

merkungen auf die Zuständigkeit des Thüringer Landesanstalt für Umwelt und Geologie. 

Nachdem Hr. Lummitsch die Nachfrage von Hr. Meier, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

zur Pflege der Uferrandbereiche und -randstreifen beantwortete, sprach Hr. Metz, SPD-

Fraktion, der Verwaltung die Empfehlung aus, sich mit den Pächtern entsprechender städ-

tischer Flächen über die Pflege der Uferrandbereiche und -randstreifen (10m-Zone) abzu-

stimmen. Er regte gemeinsame Absprachen zwischen dem Umwelt- und Naturschutzamt 

und dem Amt für Grundstücks- und Gebäudeverwaltung bzgl. entsprechender Formulie-

rungen in Pachtverträgen (10m Streifen) an. 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 7.2. Fußgängerschutzweg vor der Kita Bindersleben 

BE: Hr. Metz, SPD-Fraktion 

hinzugezogen: Beigeordneter für Stadtentwicklung, Bau 

und Verkehr, Ortsteilbürgermeisterin Bindersleben 

1531/13 

   

Die Ortsteilbürgermeisterin Bindersleben ging auf den Inhalt der Stellungnahme der Ver-

waltung zur DS 1531/13 ein. Sie äußerte sich dahingehend, dass der Inhalt nicht den tat-

sächlichen Gegebenheiten entspricht. Sie schilderte die Situation vor Ort und den Inhalt 

der Gespräche mit der Verwaltung und dem Ortsteilrat zur Problematik. Der Ortsteilrat 

wurde durch die Vertreter der Verwaltung vor die Wahl gestellt, entweder dem Fußgänger-

überweg oder der Tempo-30-Zone zuzustimmen. Sowohl der Ortsteilrat als auch die Eltern-

vertreter der ansässigen Kita sprachen sich für beide Maßnahmen aus. Letztlich wurde sich 

für die Tempo-30-Zone entschieden. Dieses Tempo wird jedoch durch den fließenden Ver-

kehr selten eingehalten. 

 

Hr. Metz, SPD-Fraktion, schlug den Ausschussmitgliedern und der Ortsteilbürgermeisterin 

einen Vor-Ort-Termin vor. 

Im Anschluss erging durch den Ausschuss folgende Festlegung: 

 Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vor-Ort-Termin des Bau- 

und Verkehrsausschusses in Bindersleben unter Beteiligung des 

Ortsteilrates und der Ortsteilbürgermeisterin Bindersleben, der 

Elternvertretung der ansässigen Kita sowie den Kita-Vertretern 

und den Vertretern der zuständigen Ämter  zu organisieren. 

WV: 

07.11.2013 

DS 

1882/13 

 

Der zuständige Mitarbeiter des Bürgeramtes informierte über die kurzfristig ermöglichte 

stärkere Überwachung des fließenden Verkehrs vor der Kita.  

 

vertagt  
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7.3. Sonstige Informationen  

   

Hr. Stampf, Fraktion Freie Wähler, bat um schriftliche Beantwortung seiner folgenden 

Nachfrage: 

Wie ist der Winterdienst auf der Baustraße entlang der Straße der 

Nationen (NQV - Brücke über die Schmale Gera) einschließlich der 

Bonhoefferstraße geregelt?  

Durch Winterdienstfahrzeuge würde der Rad-/Fußweg i. R. Apolda-

er Straße im Fall der Schneeberäumung zugeschoben werden. Wel-

che Überlegungen/Möglichkeiten existieren, um dies zu vermei-

den? 

WV: 

07.11.2013 

DS 

1883/13 

 

Weiterhin hinterfragte er, welche Bewandtnis die in Höhe der Berufsschule in der Talstraße 

angebrachten Kästen haben. Die Beantwortung sollte schriftlich erfolgen. 

Der zuständige Mitarbeiter des Bürgeramtes informierte, dass diese Kästen lediglich reine 

Verkehrszählanlagen zur Verkehrsermittlung in Vorbereitung der stationären Verkehrs-

überwachung sind. Durch diese Zählanlagen werden die unterschiedlichen Verkehrsteil-

nehmer erfasst. Die Zählergebnisse wiederum stellen die Grundlage für die spätere Aus-

schreibung der Technik dar.  

 

Hr. Metz, SPD-Fraktion, sprach die fehlerhaften Granitplatten auf dem westlichen Anger an, 

die einem Prüfverfahren unterzogen wurden. Er hinterfragte, ob dieses Prüfverfahren auch 

bei allen bisherigen neu verlegten Pflasterflächen (z. B. Bahnhofstraße, Andreasstraße und 

sonstige Flächen wo Granit verlegt wurde) durchgeführt wird.  

Der zuständige Mitarbeiter des Tiefbau- und Verkehrsamtes begründete, weshalb dieses 

Prüfverfahren bisher nur in diesem speziellen Fall "westl. Anger" angewandt wurde. Die 

anderen beispielhaft genannten Flächen wurden bereits abgenommen und unterliegen 

den Gewährleistungsansprüchen. Das durchgeführte Prüfverfahren an den Granitplatten 

wurde durch ihn erläutert.  

 

 

 

 

 

gez. Dr. Duddek gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführer 
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